

Abstract zur Masterarbeit
Chancengleichheit von Frauen und Männern in der Polizei.
Pilotierung eines Gendertrainings mit Polizeinachwuchskräften.

von Debora Gillessen

Die vorliegende Masterarbeit „Chancengleichheit von Frauen und Männern in der Polizei – Pilotierung eines Gendertrainings mit Polizeinachwuchskräften“ ist eine Form des Trainings sozialer Kompetenzen (TSK).

Diese Masterarbeit ist als Pilotstudie zu betrachten und beschäftigt sich zunächst mit den Ansätzen aus Polizeiwissenschaften und Genderforschung. Durch den wissenschaftlichen Diskurs wird deutlich, dass Frauen in der Polizei unterrepräsentiert sind und nicht über die gleichen Chancen im Dienst verfügen. Es besteht somit eine Diskriminierung. Der Erwerb von Genderkompetenz kann dazu beitragen Chancengleichheit innerhalb der Polizei aufzubauen bzw. zu erweitern und Diskriminierungen vorzubeugen bzw. diese abzubauen.

Diesen Folgerungen nachgehend schließt sich die Konzeption eines Genderkompetenztrainings an. Die theoretischen Ansatzpunkte, Ziele, Inhalte, Methoden und Übungen werden bei der Konzeption beschrieben. Das Gendertraining wurde nach seiner Konzeption mit studierenden Polizeibeamtinnen und Polizeibeamten erprobt und auf seine Wirkung hin untersucht.

Als Design des explorativen Teils der vorliegenden Masterarbeit im Bereich der qualitativen Sozialforschung wurde mittels einer Methodentriangulation erforscht, ob das Genderkompetenztraining dazu geeignet ist, für Geschlechterfragen zu sensibilisieren und die Stärkung bzw. Entwicklung von Genderkompetenz zu fördern. Das konzipierte und erprobte Genderkompetenztraining kann als Anstoß gesehen werden, um Genderkompetenz studierenden Polizeibeamtinnen und Polizeibeamten zu vermitteln und sie für den Umgang miteinander zu sensibilisieren.

Die Ergebnisse des theoretischen und empirischen Teils der Masterarbeit münden in dem Fazit und den Handlungsanleitungen, welche in Empfehlungen für die Polizeiforschung sowie die Aus-, Fort- und Weiterbildung der Polizei unterteilt sind.

Genderkompetenz muss ihre Wirkung innerhalb der Organisation Polizei entfalten, damit sie in der Interaktion mit den Bürgern Deutschlands zum Tragen kommen kann.